

REMARQUES AUTORISÉES.

1o INTOLÉRANCE ET MAUVAISE FOI. — D'abord ce document n'a pas été signé par S. G. Mgr l'archevêque parce qu'il ne voulait pas lui donner le caractère d'une lettre pastorale de crainte de soulever le fanatisme. Or, des journaux protestants se sont permis de signer le document pour Monseigneur et de le signer très mal puisqu'ils ont mis son nom de famille. De plus, ces mêmes journaux ont menti effrontément en affirmant que c'était une lettre pastorale obligeant les catholiques, "sous peine d'excommunication" de voter contre l'Hon. M. Haultain en faveur de l'Hon. M. Scott "Mentez, mentez, disait Voltaire, il en restera toujours quelque chose!"

Monseigneur avait recommandé à Messieurs les Curés de ne rien dire ou lire en chaire, mais de faire comprendre en particulier, aux catholiques qu'il ne serait ni intelligent ni consciencieux de leur part de voter pour Haultain, leur persécuteur, le "destructeur systématique des écoles catholiques dans les Territoires."

On sait que l'âme damnée d'Haultain, Goggin, s'est vanté dernièrement dans Ontario, d'avoir enlevé peu à peu aux écoles séparées des Territoires leur caractère confessionnel. Et M. Goggin est un franc-maçon bien connu et haut coté.

M. Haultain a avoué dans son discours-programme du 27 novembre, qu'il avait fait "ce petit travail" "by administration. not by legislation."

2o HAUTE APPROBATION DE CERTAINS JOURNAUX CATHOLIQUES POLITIQUES — Des journaux catholiques qui prétendent toujours "que le clergé ne doit pas intervenir dans les élections et doit rester dans la sacristie," (vieux cliché qui fait hausser les épaules) ont daigné "louer hautement cette intervention de Mgr l'archevêque parce que cela favorise leur parti, le parti libéral!" Sa Grandeur est médiocrement flatté de leur approbation. Pourtant, voilà une "inconséquence précieuse" puisqu'elle est, malgré tout, l'admission d'un droit dont Mgr l'archevêque n'a jamais douté et qu'il se fera toujours un devoir d'exercer dans l'occasion.

3o NAIVETE D'UN CERTAIN JOURNAL DE ST-JEROME. — Un journal du genre de ceux que nous venons de mentionner a "félicité Mgr l'Archevêque d'accepter des écoles neutres" bien que, dit-il, ce soit une inconséquence chez un homme qui a déclaré ne devoir jamais "accepter des miettes!!"